
 

 
 

 

 

 

 

Nicht Ende, sondern Ernte 
 

Niemand weint, weil reife Früchte abgenommen werden, 

Getreide geschnitten und gemahlen wird. 

Früchte einbringen ist immer Anlass für ein frohes Erntefest. 

Unser Leben ist ein Wachsen und Reifen. 

Dass es nach einem bunten Lebenssommer einmal Herbst wird 

und wir auf eine Ernte zugehen, 

ist eigentlich nicht traurig, 

wenn das Leben wie eine reife Frucht 

von Gott eingesammelt werden kann. 

Ein Leben, das ausgereift von Gott zurückgenommen wird, 

das zur Frucht gewachsen und vollendet ist, 

ist erfüllte Zeit. Erntezeit, Freudenzeit, Dankeszeit. 

 
(Axel Kühner) 

 


